

### **GANÓ EU**

**El Dream Team** ganó ajustadamente a Francia 87 a 82 con destacada actuación de Kevin Durant (foto). Es su cuarto título al hilo en basquetbol olímpico y 16



pixel Descubre las mejores fotografías del mes de julio de REFORMA. En la imagen, un danzante en la celebración a la Virgen del Carmen,

en Toluca.



SÁBADO 7 / AGOSTO / 2021 CIUDAD DE MÉXIC

en su historia.

56 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,079 \$ 20.00

Е D

# Cesan a aduanal extorsionador

MAURO DE LA FUENTE Y MIGUEL DOMÍNGUEZ

MATAMOROS.- Horas después de ser exhibido aver en un video extorsionando a un usuario de la Aduana de Matamoros, el aduanal Saúl Hernández fue cesado de su cargo.

"Tenemos una política de cero tolerancia a la corrupción", tuiteó ayer el Administrador General de Aduanas, Horacio Duarte.

"Ordené el cese inmediato del agente de la Aduana de Matamoros por pérdida de confianza y se procederá ante la Fiscalía", añadió.

REFORMA publicó ayer una grabación realizada el miércoles en la que Hernández pide un "moche" de mil dólares a un comerciante que busca pasar mercancía valuada en 10 mil dólares por el Puente Internacional Los Indios.

"Nomás acuérdese que a uno también le gusta ir al mol,

No acepto el

resultado de esa

encuesta (de Coneval),

yo tengo por ejemplo

mi manera de medir,

otro dato, veo los datos

resultados". PÁGINA 2

ahora sí que tengo

macroeconómicos.

Hasta les podría

presumir sobre

Tiene 'otro dato' de pobreza

Andrés Manuel López Obrador Presidente

#### 'Falta ratonera'

Julio Almanza, presidente de la Federación de Cámaras de Comercio de Tamaulipas (Fecanaco) y vicepresidente nacional de Concanaco, advirtió ayer que, pese al cese del aduanal extorsionador, las redes de corrupción continúan, porque "atraparon un ratón, pero no terminaron con la ratonera".

también tiene familia", dice el aduanal al comerciante.

"Usted trae 10 mil dólares en mercancía", agrega. "Si le pidiera 9 mil no sería apoyo, sería un robo, sería extorsión.

"Pero un 10 por ciento, no estaría mal. Legalmente tendría que pagar el 25 por ciento".

PLAGIAN Y ASESINAN FAMILIARES A NIÑA

Una vida

**EN LA ESCENA** 

CIUDAD

# Covid-19

■ En Tequisistlán, Oaxaca, más de mil personas se han contagiado y 23 han fallecido en el actual repunte del Covid.

## **ENFRENTAN LOS ESTADOS TERCERA OLA SIN RECURSOS**

ÓSCAR USCANGA, IRIS VELÁZ-QUEZ Y JESÚS GUERRERO

Con la presión por la escalada de contagios en la tercera ola de Covid-19, sin recursos presupuestales suficientes, y algunos con sus hospitales a tope, al menos 12 entidades buscan, a marchas forzadas, la ampliación hospitalaria.

La demanda de atención ya llenó las áreas Covid en Colima, Nayarit, CDMX, Durango e Hidalgo pero, en total, son 11 estados los que reportan áreas saturadas.

Y aunque el subsecretario Hugo López-Gatell urgió a Gobernadores a aumentar la capacidad de atención a la pandemia, en las últimas semanas, las administraciones de Baja California, Baja California Sur, Durango, Guerrero,

Sinaloa, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Oaxaca, Sonora y Veracruz han advertido de complicaciones para incrementar camas de atención Covid-19.

Tabasco advirtió sobre un hueco financiero de 4 mil millones de pesos, en gran parte debido a la pandemia, que ya afectó el cierre de pagos del mes y frenó el pago a diversos proveedores.

En la actualización del semáforo epidemiológico Covid-19, la Ssa colocó ayer a 7 estados en rojo o con riesgo máximo de contagio y a 15 con riesgo alto, lo que implica al 69 por ciento de las entidades del País.

VA CDMX A ROJO... **DE ADORNO** CIUDAD

#### Elogian jueces decisión

# Devuelve Laiuvai regalazo

Rechaza presidente de Suprema Corte prolongar periodo hasta el 2024

VÍCTOR FUENTES

El presidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar, anunció ayer que no aceptará prolongar dos años su periodo al frente del máximo tribunal como pretende el Congreso mediante un artículo transitorio de la reciente reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación.

Luego de cuatro meses como blanco de críticas constantes, el Ministro Zaldívar aseguró que dejará la presidencia de la Corte y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) al cierre de 2022, es decir, al terminar los cuatro años para los que fue electo por sus colegas.

"Lo cierto es que yo no estoy aquí por cargos, por puestos y por privilegios, estoy en esta Corte por valores, principios y convicciones, así lo ha demostrado toda mi carrera en este tribunal", dijo en conferencia.

También confirmó que comunicó su decisión al Presidente Andrés Manuel López Obrador en la reunión que sostuvieron el jueves, "como una deferencia" y que el Mandatario le expresó su apoyo y respeto. El Presidente había apoyado la posibilidad de extender el mandato de Zaldívar pues, según dijo, era el único que podría garantizar la reforma judicial propuesta por el Ejecutivo.

Con el transitorio, introducido de última hora en el Senado, la mayoría de Morena y sus aliados pretendieron extender la presidencia



Arturo Zaldívar Presidente de la SCJN

Yo no estoy aquí por cargos, por puestos y por privilegios, estoy en esta Corte por valores, principios y convicciones, así lo ha demostrado toda mi carrera en este tribunal".

de Zaldívar hasta el 30 de noviembre de 2024, cuando también terminará su periodo como Ministro y, además, extendía dos años el periodo de seis consejeros de la Judicatura en funciones.

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial elogió el anuncio del Ministro Zaldívar.

"Esta decisión reencauza la constitucionalidad de la vida interna de nuestro máximo tribunal, que es vital para el fortalecimiento y la viabilidad de nuestra democracia", afirmó en un comunicado.

Por su parte, especialistas elogiaron la decisión; sin embargo, criticaron la tardanza en el anuncio.

# **VENCE RECHAZOS PARA CUMPLIR SUEÑO EN BALLET**



Sin la elasticidad natural para ser candidato a una escuela nacional de danza, el sueño de Sebastián Aguiñaga en el ballet parecía acabado, pero

ERIKA P. BUCIO

en Ballet Joven -un proyecto independiente de la maestra Victoria Treviño- halló cabida y el camino al concurso The Margot Fonteyn International Ballet Competition 2021. El bailarín de 20 años

será el único latinoamericano, entre 15 finalistas, en la competencia de septiembre, realizada por la Royal Academy of Dance en Reino Unido.

"Nunca creí ni me pasó por la cabeza ser bailarín, rodeado de médicos y futbolistas, a pesar de las discriminaciones y los rechazos no me he detenido", dice.

#### Luis de Tavira, pilar de la dramaturgia mexicana, evoca sus pasos en el teatro, como autor, director, actor, gestor y productor, a punto de cumplir 73 años. ULTURA (PÁG. 18)

# **LO PERSIGUE MADURO Y CON LA 4T HACE NEGOCIOS**

VERÓNICA AYALA ESPECIAL / MCCI

Jhonnathan Teodoro Marín Sanguino, ex Alcalde chavista de la ciudad portuaria de Guanta, en Venezuela, tiene una orden de aprehensión por desfalco a la petrolera de su país y fue inhabilitado por corrupción en su gobierno. Ahora es un empresario en México que hace negocios con el Gobierno federal.

El político venezolano ya se instaló en México y junto con su esposa Esneidy Mayerling Villanueva Medina abrió una empresa de servicios petroleros y dos negocios farmacéuticos, uno de los cuales ya obtuvo un contrato con el IMSS.

Su esposa creó la empresa Neurova Life S.A. de C.V., la cual recibió en marzo de este año un contrato por 817 mil pesos para abastecer 361 mil cubrebocas al IMSS, según documentos obtenidos por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

**PÁGINA 4** 





El relevo comenzó ayer en el Tribunal Electoral federal. El Magistrado Presidente Reyes Rodríguez recorrió el área administrativa con su equipo y 4 colegas que votaron en su favor como cabeza del Trife. Antes, el presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, pidió al Magistrado

Vargas "dar un paso a un lado" y facilitar la transición.

610972000016